

La Garrigue - Les trésors de la Durance

La garrigue, si familière aux amoureux de la Provence, tire son nom du Chêne kermès et elle évoque, à tort, un espace aride voire désertique. Il suffit pour s'en convaincre de se rendre sur le site de la Garrigue de Mérindol et ses 55 hectares désormais classés en Espace Naturel Sensible. André Gide aurait succombé aux charmes de ce territoire, lui qui écrivait : « Les bouquets de Cistes pourpres ou blancs chamarraient la rauque garrigue, que les lavandes embaumaient

Il soufflait par là-dessus un air sec, hilarant, qui nettoyait la route en dépoussiérant l'alentour. (...) ». Car on y trouve de très nombreuses variétés de plantes, dont certaines sont typiques des zones chaudes et poussent souvent sur le littoral. Et on y respire mille parfums comme celui du Pistachier térébinthe aux fruits rouges et à l'odeur si caractéristique, au milieu des Cistes cotonneux et du romarin. On peut y trouver aussi une des espèces les plus rares de France : la Garidelle fausse nigelle qui germe à l'automne et offre de toutes petites fleurs en étoile. Au fil de la marche, on peut croiser des Lézards ocellés, des Tortues cistudes ou l'Aigle de Bonelli, discret et pudique. Plus rare, la Pie grièche grise ou à tête rousse niche par là, tout comme la Fauvette à lunettes, joli passereau au pourtour des yeux sombre. Il est conseillé d'emporter des jumelles, de se munir de bonnes chaussures car si le terrain est facile, on se laisse prendre par l'incroyable diversité de l'avifaune et de la flore. Et on marche, on marche... sans se lasser.



« Tous les Mérindolais vous le diront : la Garrigue est pour eux un bien précieux où tout le monde trouve son compte : les joggeurs, les promeneurs, les apprentis ornithologues ou botanistes, les enfants, les personnes âgées, les amoureux de la nature. On y apprend à faire du vélo, on balade son chien, on pique-nique, on y savoure la tranquillité, on y respire en toutes saisons des odeurs délicieuses, on y admire des paysages merveilleux, côté Durance ou côté Luberon. Lieu de rencontre ou de méditation, de flânerie ou d'activité intense, la garrigue est avant tout un patrimoine naturel d'une grande richesse désormais classé en « Espace naturel sensible ».

Philippe Batou, maire de Mérindol.



La Garrigue, c'est un vaste site de 55 hectares, qui offre comme son nom l'indique tous les bonheurs de la flore méditerranéenne mais aussi de beaux points de vue sur la Durance. Vous y verrez sans doute le Ciste cotonneux et y croiserez peut-être le Lézard ocellé ou encore la Tortue cistude.

Accès

Mérindol, prendre la D973 en direction de Puget-sur-Durance, suivre la signalétique directionnelle. Parking à l'entrée du site. Sentier accessible aux personnes à mobilité réduite.
Coordonnées GPS :
Latitude 43.755672
Longitude 5.202391
Accès



DÉPARTEMENT DE VAUCLUSE
Rue Viala - CS 60516
84909 Avignon Cedex 09